

¿CUÁNTO GASTAMOS EN PÓLIZAS DE SALUD?

660 EUROS, LA MITAD DEL GASTO EN SEGUROS

Los españoles destinaron una media de 1.115 euros anuales al pago de seguros. Algo más de la mitad, 660 euros, lo destinaron a la póliza sanitaria

EL ECONOMISTA

Los españoles gastaron en 2013 un 3,6 por ciento de su presupuesto familiar al pago de las diferentes modalidades de seguro: hogar, auto, salud y cesesos, con un gasto medio de 1.115 euros anuales, de acuerdo con los perfiles de consumo Habits, elaborados por la multinacional española AIS Group, especializada en el desarrollo de sistemas de soporte a la toma de decisiones basados en la modelización estadística y matemática. Esta cifra refleja un ligero descenso, del 1 por ciento, respecto a 2012, cuando el gasto medio por hogar fue de 1.125 euros.

El número de familias españolas que invierte en un seguro de salud sigue su tendencia descendente. En 2013 sólo un 28,1 por ciento del total de familias españolas lo tenían contratado, una cifra ligeramente inferior al 28,3 por ciento de



2012, pero un algo más significativo 1,6 por ciento por debajo de la de 2010. Las comunidades donde más familias disponen de seguro de salud son Extremadura y Madrid, ambas con alrededor del 40 por ciento de sus familias, aunque el gasto medio que supone para ellas es muy distinto. Mientras en Madrid el coste medio anual en 2013 fue de unos 775 euros anuales, en Extremadura apenas se superaron los 85 euros.

Por el contrario, es en la Comunidad Valenciana donde menos hogares optaron por un seguro de salud. En 2013 no llegaron al 12 por ciento, y eso que habían repuntado un 1,3 por ciento respecto al año anterior. Pero también es cierto que los valencianos desembolsaron el segundo coste más alto para este tipo de seguro: 985 euros anuales. Sólo los catalanes superaron esa cifra con un gasto medio de casi 1.060 euros, unos 88 euros mensuales -prácticamente lo que los extremeños pagaron por todo el año-. Pese a lo elevado del coste, más del 32 euros de hogares catalanes cuenta con un seguro de salud.

El gasto medio de las familias españolas en el seguro de salud -considerando sólo el 28,1 por ciento de familias que disponía de este seguro en 2013- fue de unos 660 euros. Además de Extremadura, muy por debajo de la media quedó Murcia, donde sus hogares dedicaron de media a este seguro unos 200 euros ese año, así como Castilla La Mancha y Navarra con 285 euros. Si miramos las familias que destinaron un presupuesto mayor a este concepto, además de en Cataluña y Comunidad Valenciana, se hallan en Baleares (910 euros), Madrid (775 euros) y País Vasco (720 euros), siendo estas cinco las únicas comunidades donde se superó la media de gasto estatal.

En importe total fueron los hogares vascos los que más vieron incrementado el coste de su seguro de salud (135 euros), seguidos de cántabros, canarios y gallegos, cuyo desembolso a esta partida también aumentó por encima de los 100 euros respecto a lo abonado en 2012.

ISTOCK